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本赛季的切尔西是英超最
大的笑话，没有之一。

新入主的美国人伯利在第一
个转会窗就砸出3.5亿欧元（净投
入约2.9亿），为切尔西带来了一
大票新球员。这份豪气似乎与当
年的阿布拉莫维奇有得一拼。但

实际效果呢？赛季几近半程，切尔
西尴尬地位居第10位，与降级区和
欧冠区的积分差同为10分。

相比当年的阿布，伯利还是稚
嫩了太多。俄罗斯寡头入主的第
一个赛季保留了主教练拉涅利和
原俱乐部班子的大多数人，并对阵
容的部分位置进行补强，直到第二
赛季牵手穆里尼奥，阿布才花巨资
引进多位符合主教练口味的球员。

而伯利过于相信自己的能
力。直到近日，他才卸任了切尔
西临时体育总监的职务。换言
之，去年夏天花费巨资但效果差
劲的引援，其实都由老板自己拍
板。这个事实只能证明收购切尔
西的财团本身非常业余，毕竟整
个收购过程长达数月，伯利的团
队有充分的时间与潜在的体育总

监人选谈判甚至签下预备合同。
最终由伯利本人掌管俱乐部最核
心的引援事宜，不是这个投资方
团队本身存在权力架构问题，就
是在欧洲足坛缺乏人脉。

尽 管 伯 利 参 与 过 MLB 和
NBA球队的管理，但足球仍是截
然不同的一桩生意。切尔西花了
接近2.5亿欧元增强防线，却接连
低价卖走卢卡库和维尔纳，被伯
利折腾了半年的切尔西已经成了
攻击乏力的先天残疾。美国人因
为执意想引进C罗而与图赫尔发
生冲突，最终结果是德国功勋教
练遭解雇，新老板总想在主教练
这样的核心位置上换用“自己
人”，这是可以理解的权术，但重
要的在于时机与继任者。

一向对主教练缺乏耐心的阿

布，也给足了拉涅利完整的一个
赛季时间，为的就是更平稳地完
成球队过渡，至于继任的穆里尼
奥，也是当时最完美的选择。至
于伯利的这次清洗只能称其为强
行为之，图赫尔在更衣室拥有巨
大的影响力，本赛季开局成绩也
不算过于难堪，如今的波特确实
一言难尽。如果当年阿布是用拉
涅利顶替穆里尼奥，还会有后来
的切尔西吗？波特的能力与资历
即便距离那时的拉涅利都有不小
的差距。

收购俱乐部靠的是财力，但管
理是一门精细的艺术。这对欧洲
与其他地区的足坛一样适用。买
下球会后该留下什么，又该刨除什
么，投资方要考虑清楚的事情不
少，稍有不慎，难免一地鸡毛。
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七雄有了
新雏形

意甲赛程近半，七雄争霸的
格局正在形成。只是还未清楚，
到底谁是真强队，谁是假豪强。

当年意甲鼎盛之时，力压
英超、睥睨西甲德甲，法甲只能
仰望。许多中国球迷，也正是
从意甲转播开始，深入了解欧
洲职业足坛。亚平宁半岛七姐
妹纵横，为球迷们留下久远的
回忆。

如今，当时的七姐妹，有些已
经被雨打风吹跌入尘埃，甚至不
知所踪；也有的不甘雌伏，还梦想
着能够重获昔日荣耀。其中心情
最为迫切的，莫过于那不勒斯。
本赛季那不勒斯在上半赛季几乎
势不可挡，奥西姆亨和克瓦拉茨
赫利亚连续攻城拔寨，提前锁定
半程冠军。

只是，在上一轮那不勒斯意
外败给国际，为他们敲响了警
钟。好在本轮奥西姆亨继续发
威，确保自己射手榜榜首同时，也
让那不勒斯和第二名甩开7分差
距。只是，面对状态越来越好的
老妇人追赶，那不勒斯能否不再
重蹈下半赛程容易崩盘的覆辙，
是他们夺冠的关健。

尤文图斯在经历了以往赛季
的低迷之后，底蕴逐渐显现，在联
赛中走势非常稳健，不知不觉中
已经压过了米兰双雄。现在只等
着那不勒斯自己犯错。而国际和
AC 米兰在球队稳定性上都飘忽

不定，争冠底气不足，目标还是暂
且以欧冠资格为主。

亚特兰大在联赛中盘有掉队
迹象，但不可否认，仍然是一个不
可忽视的搅局者。七雄之中，局
面最为微妙的，是罗马城的一对
儿死敌，拉齐奥和红狼罗马，他们
分别在萨基和穆里尼奥带领下，
都在为争四而苦苦挣扎。

萨基难以解决拉齐奥领先后
无法保住胜果的怪圈，穆里尼奥
也无法破除罗马队进球艰难的现
状。因莫比莱和扎卡格尼能保住
拉齐奥在进攻端的上限，可后防
线上的屡屡失球，让拉齐奥哪怕
领先两球都提心吊胆。罗马头号
射手迪巴拉，进球数只有五球，亚
伯拉罕梦游了将近半个赛季，才
有点找回感觉，如果不是马蒂奇
和斯特林等穆帅旧将力撑局面，
罗马的下限可能还会更低。

不管怎样，七雄乱战，总算让
本赛季意甲有了以往的味道和感
觉。

中国女足
新一年该降温

正在海口集训的中国女足国
家队这几天迎来了主管部门的最
高领导视察，这既是有关方面重
视中国女足的具体体现，当然也
是例行的奥运队伍展开冬训期间
的检查。不过，就目前的中国女
足而言，恐怕应该是全面降调、降
温之时。这倒不是对中国女足没
有信心，而实在是世界女子足坛
的发展远超我们的想象！

去年春节之后，中国女足在
普遍不为人所看好的情况下，勇
夺亚洲杯赛冠军，时隔16年再次
登上亚洲之巅。这一方面是女足
姑娘们知耻而后勇、拼搏的结果，
另一方面也是因为对手没有对中
国女足足够重视，依然以2021年
东京奥运会女足赛上的情况来衡
量中国女足。但如今中国女足重
新登上亚洲之巅后，势必成为众
矢之的。而且，更为重要的是，受
到疫情等多种因素的影响，中国
女足的整体实力并未有太多变
化。尽管目前中国女足留洋队伍
在逐渐壮大，但能够在欧美女足
主流联赛中闯荡的依然屈指可
数。即便是在欧洲大联赛中踢球
的女足姑娘，稳定获得出场机会
的也不多。

但是，步入 2023 年之后，中
国女足面临三大赛事任务，即7、8
月间的女足世界杯赛，9月份家门
口的杭州亚运会以及 10 月份的
巴黎奥运会预选赛第二阶段比
赛，这三大赛事任务恐怕都有成
绩上的明确要求，而且坦率地说，
国内球迷对女足关注也就只是参
加大赛之时，日常像女足联赛等
依然问津者不多。就以女足世界
杯赛为例，上一届艰难小组出线、
杀入 16 强，或许本届赛事中，外
界普遍会觉得应该进入八强吧？
否则何以体现进步？但实际上，
女足世界杯小组赛出线形势就相
当严峻，特别是像对阵丹麦女足
的首仗，将直接左右小组能否出
线。而杭州亚运会在家门口进
行，外界肯定要求中国女足夺金
牌。虽然澳大利亚女足不参加，
但朝鲜队、韩国队以及日本队三
强，中国女足没有必胜把握。

至于奥运会女足预选赛，形
势更加严峻，只能有两个代表亚
洲参加奥运会，也就是“五抢二”，
即中国女足将与朝鲜队、日本队、
澳大利亚队以及韩国队争夺其中
的两个席位。能否从第二阶段比
赛中晋级、跻身决定性的第三阶
段比赛？这又是中国女足的一个
严峻考验。

如此形势与重压之下，需要
给中国女足的姑娘们“降温”！中
国女足的复兴之路依然漫长而艰
辛。

●新年伊始 ，跨年度的
2022年足协杯在上周日已经产
生了四强，上半区是山东泰山
和上海申花，下半区是上海海
港和浙江队。今天傍晚就能分
晓进入决赛的两支球队。如果
申花能够越过山东人、海港能
够跨过浙江人，那么上海德比
将在本周日足协杯赛中重燃战
火。外界都看好泰山战胜申
花、海港赢下浙江，这是单场决
出胜负的比赛，因此偶然性概
率放大了。假如比赛胶着被拖
进了点球大战，那更看不准谁
晋级、谁被淘汰了。

从近十年的足协杯冠军榜
上 看 ，山 东 泰 山 在 2020 年 、
2021 年夺得冠军，上海申花分
别在 2017 年与 2019 年夺下冠
军。上海海港的前身上港在

足协杯赛里为白丁，从来也没有
染指过足协杯冠军。这个角度
来掂量这三支劲旅的求胜欲望，
海 港 的 指 数 应 当 更 为 强 烈 一
点。海港已经召回了近一年飘
泊在巴西的奥斯卡来征战足协
杯，足见球队对这届足协杯冠军
的志在必得。上海人当然巴望
上海球队能加冕足协杯的，无论
蓝色申花还是红色海港。星期
天就可以水落石出了。决战不
要错过噢。

●只要海港队在中超联赛
或足协杯赛中战绩稍微有起色，
网络上、自媒体中就会喋喋不休
地起哄吐槽：“海港夺冠早就内
定了！”这样的吵闹早就司空见
惯了。不过“内定说”从来没有
见到过兑现过，一次也没有。喷
上海队得到所谓庇护的其实是

指 桑 骂 槐 ，项 庄 舞 剑 ，意 在 沛
公。这实在是太古老、太俗气的
骂街式样了。耍了这么多年的
乱军手段也该试试新了。好在
海港队球员们从来也没有对“内
定说”回应过，看都不看一眼，连
眼珠子都没动过一动。专为南
方已经从中超陨落的球队摇旗
呐喊的一些水军也太辛苦了。
寻个新东家吧。

●从足协杯历史上看，山东
泰山五次夺冠，北京国安四次夺
冠，上海申花三次夺冠。夺冠两
次的大连实德降入过中甲，夺冠
两次的广州恒大今年降入中甲，
夺过一次的江苏苏宁、贵州人和、
重庆力帆、青岛海牛、天津泰达都
已蒸发于足坛。以此看来，足协
杯冠军不是终身荣誉，只是一段
旅程的纪念碑。不是吗？

其实，本来我并不认为齐达
内应该成为法国队的下一任主教
练。你想想看，在德尚的手中，法
国队两届世界杯，一个冠军一个
亚军，这给继任者有多大的压力，
齐达内要带队取得多好的成绩才
能超过前任呢？但是近期，他还
是被卷入到了和法国国家队主教
练有关的风波中。

法国足协几天前与德尚续
约。消息公布后，法国足协主席
勒格拉埃接受 RMC 电台的采
访，被问到齐达内如果选择执教
巴西国家队怎么看时，他语出惊
人：“齐达内去带巴西队？我不在
乎。他做他想做的事，这不关我
的事。我从未见过他。我们从未
考虑过与德尚不续约，齐达内他
的电话我都不会接。”

这通采访，迅速在法国引起
巨大的反响，即便是姆巴佩这样
的现役国家队队员，也立刻通过
社交媒体发表自己的看法，他发
文称：“齐达内就代表着法国，你
不能对一位传奇巨星这样缺乏尊
重。”

总之这次采访让法国足协主
席被骂惨了，从媒体到名宿。看
最新的报道，甚至做过欧足联主
席的普拉蒂尼，也被认为有可能
会成为法国足协新的主席。

齐达内的下一站到底应该是
在哪里？我倒是觉得，执教巴西
队对他来说是一个不错的选择。
首先巴西现在的世界杯成绩，并不
如法国和阿根廷。与此同时，巴西
有足够多的出色的球星，一旦遇到
一位好的教练，可能就会在国际大
赛中打出更好的成绩。

想想看，齐达内去执教巴西
队，如果他真的想当国家队的主
教练的话，这真是一个相当有挑
战的选择。

齐达内
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